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  Недавно давали нам целовать мощи бл. Михаила Сапотько. Зачем эти обряды?

    Почитать мощи святых - выражение нашего почтения к святому, к его героической
жизни и, что самое важное для нас, выражает нашу веру в его ходатайство перед Богом
за нас. Мощи – это частичка личной вещи (или тела) святого. В каком-то смысле эти вещи
можно сравнить с памятными вещами какого-то близкого и дорогого  нам человека,
которые напоминают нам о нем и о том, что он нам говорил, к чему призывал.  С мощами
связана также наша вера в то, что Божья благодать особенно  сопутствует всему, что
было посвящено (в собственность) Господу. Многим  людям известны случаи, когда злой
дух воздействует на человека из-за  того, что человек контактирует с какой-то вещью,
местом, которые хозяин  ему посвятил. Но не многие задумываются над тем, что Господь
действует  также особенным образом в посвященных Ему местах и через посвященные 
Ему предметы, потому что они становятся (посредством молитвы  посвящения) Его
собственностью (человек, как хозяин места или предмета,  полностью вверяет его Богу,
как новому хозяину). †      Следует также избегать магического (языческого) отношения
к мощам, как  к тотемам, фетишу, идолам. Сам предмет не действует, он нейтрален, он – 
“стрелка” (знак), направляющая нас на Господа. От нас зависит, примем  ли мы это, как
вещь уважаемого нами и возлюбленного Богом человека, в  молитвенную поддержку
которого верим (и ждем) и через которого  действует особенная благодать. А ведь
человеческое тело намного важнее  какой-то собственности. Поэтому существует
разница между реликвией и  мощами. Так что следует сохранять “здоровую дистанцию”,
чтобы, с одной  стороны, не пренебрегать священным (посвященным Господу), а с другой
–  не превращать предмет в (самодействующего) идола или талисман.

 1 / 1


